



“No creo que sea posible que siga el INAI”, dice Monreal; el acceso a la transparencia debe ser en una institución autónoma: Alcalá Méndez

El coordinador de los diputados de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, se reunió con los comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) a quienes confirmó que su extinción está en agenda para la próxima semana.



En entrevista con medios luego de la reunión, dijo que de manera “muy respetuosa me expresaron sus preocupaciones, los tiempos de la probable reforma y algunas de sus demandas”, las cuales no mencionó.

“No puedo decirlo porque no están aceptadas ni consensuadas, no quisiera adelantar vísperas, pero obviamente en parte tienen razón, aunque están enterados de la casi inminencia de la reforma”, comentó.



Ante el peregrinar de los cuatro consejeros por instituciones federales en busca de ser escuchados, Monreal Ávila consideró que los cuatro comisionados del INAI, “tratan de hacer lo conveniente frente a los órganos legislativos, y ya fueron al Ejecutivo con la secretaria de Gobernación”.

“Rosa Icela Rodríguez fue muy clara al decirles que no está en nuestra cancha, está en el Poder Legislativo y ellos han solicitado también audiencia en el Senado”, explicó.

El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) consideró que “ellos están buscando la mejor forma de salir, voy a revisar su planteamiento, lo voy a revisar con material legislativo”.

—¿La permanencia del INAI?, preguntó la prensa.

“No creo que eso sea posible”, respondió de inmediato Monreal Ávila, pero sí los trabajadores, el régimen de transición, los propios derechos adquiridos, “me dicen que son 816 trabajadores”, comentó.

—¿Van a ser reubicados?, preguntó otra reportera.

“Habría que buscar la forma, pero de ellos están garantizados sus trabajos. Tendrán opciones distintas, eso lo tenemos que ver en los transitorios, es parte de lo que me plantearon”, adelantó.

Por separado, Adrián Alcalá Méndez, comisionado presidente del INAI, dio un mensaje a medios en el que resaltó su “interés de mantener la prevalencia del INAI, la importancia que tienen los derechos de acceso a la información, los datos personales, que sea una sede autónoma, independiente, la que garantice estos derechos”.

“El 16 de octubre pasado, nos reunimos con la secretaria de Gobernación, hoy, con el diputado Monreal, en esa ruta seguiremos dialogando insistiendo en la



importancia que tiene que el Estado mexicano cuente con una institución autónoma que garantice los derechos humanos”, expresó.

Alcalá Méndez dijo que Monreal Ávila “fue muy receptivo, intercambiamos puntos de vista y quedamos de seguir dialogando trabajando en el marco de este proceso legislativo que, como ustedes saben, está previsto que se dé la primera lectura al proceso este miércoles”, concluyó sin aceptar preguntas.

<https://latinus.us/mexico/2024/11/5/no-creo-que-sea-posible-que-siga-el-inai-dice-monreal-el-acceso-la-transparencia-debe-ser-en-una-institucion-autonoma-alcala-mendez-127706.html>